

## COLEGIO ESPAÑOL DE GUATEMALA "Príncipe de Asturias"

Integrado a la red de centros Españoles en el exterior

## COMUNICADO No. 04-2021

Guatemala, 12 de febrero de 2021

## Estimados padres de familia:

Completando ya la cuarta semana de actividad académica en este ciclo escolar 2021, nos dirigimos nuevamente a ustedes con el objeto de mantener una comunicación fluida sobre las acciones que estaremos tomando en cuanto a la forma virtual o híbrida en la que estaremos desarrollando la acción educativa.

Ante todo, les expresamos nuestro deseo de que todos se encuentren bien, en el más amplio sentido de la palabra, y les comunicamos que tanto nuestras decisiones como nuestras acciones, estarán siempre encaminadas a propiciar el bienestar, la salud y la seguridad de toda la comunidad educativa.

Iniciamos el año trabajando en forma virtual porque consideramos que es el modelo más conveniente y seguro para todos en este momento. De acuerdo a lo reportado en los meses de enero y lo que va de febrero, en el semáforo de alertas del Ministerio de Salud (Anexo del Acuerdo Ministerial 187-2020, del 25 de julio de 2020), nuestro municipio, San José Pinula, ha oscilado entre el rojo y el límite de alerta naranja más cercano al rojo; en similares condiciones se han reportado los municipios del área metropolitana, en los que residen las familias de nuestros alumnos y nuestro personal.

Como educadores, somos conscientes y quizá los primeros interesados en que nuestra actividad regrese cuanto antes al modo presencial, pues hay muchos elementos valiosos en el desarrollo de la persona, que se pierden o se ven mermados al estar cada uno en sus casas y no darse el encuentro y la convivencia propios de un colegio. La escuela es un segundo hogar para nuestros alumnos, y poder llegar a él cada día, es un valor insustituible.

Como les hemos comunicado, estamos preparados para el retorno a las aulas: tenemos listas las estructuras y los protocolos establecidos. Estamos solicitando el permiso correspondiente al Ministerio de Educación, pues su autorización es requisito para que podamos recibir alumnos en nuestras aulas.

Sin embargo, vemos que dada la situación que reflejan los instrumentos que miden el estado de avance de la pandemia en los municipios a los que pertenece nuestra comunidad educativa, el riesgo de que haya contagios sería muy alto, así como la probabilidad de que un estado de alerta en color rojo nos obligue a retroceder y tener que cerrar de nuevo el Colegio.

Al tomar como referencia el tablero de alertas propio del Ministerio de Educación, publicado en su página oficial (<a href="http://tableroregresoaclases.mineduc.gob.gt/#">http://tableroregresoaclases.mineduc.gob.gt/#</a>), vemos que en este momento, se sitúa al municipio de San José Pinula directamente en rojo.

El análisis de los datos que nos muestran estos instrumentos, nos lleva a concluir que todavía no estamos en el momento oportuno para iniciar las clases en modo presencial, aunque fuera con un número limitado de alumnos. Es más seguro y conveniente para todos, mantener de momento, el modelo virtual de las clases.

No es necesario tomar decisiones precipitadas que nos lleven a situaciones de riesgo o de retroceso que perjudiquen tanto la salud de las personas como los procesos educativos que estamos desarrollando. Estaremos atentos, a la publicación de los Ministerios de Salud y Educación, cada quincena, a las tendencias que se vayan marcando en el tablero de alertas. En cuanto veamos que las circunstancias son propicias, les estaremos comunicando que abriremos nuestras aulas para aquellos alumnos que deseen asistir en forma presencial. Quienes decidan seguir recibiendo sus clases en el modo virtual, podrán seguir optando a ello sin ninguna dificultad.

Aprovechamos el espacio para recordar que en la próxima semana está programada la entrega de los libros de texto propios del ciclo escolar 2021. Se les hará llegar día y hora para la entrega delos paquetes de libros que hayan comprado. A quienes aún no han cancelado el paquete de textos, les recordamos su responsabilidad de proporcionar a sus hijos las herramientas necesarias para su educación; entre ellas están, sin duda, los textos y licencias con los que trabajamos.

Hemos concluido el tiempo programado para el repaso y los ajustes curriculares, así que, a partir del lunes 15 de febrero, estaremos iniciando el trabajo con los programas propios del ciclo 2021, para lo que son un elemento esencial los textos y licencias de plataformas.

Una vez más agradecemos el apoyo y la colaboración de las familias, así como su confianza en las decisiones que el colegio tomará en beneficio de la comunidad educativa. El esfuerzo, la constancia y la prudencia harán que nuestros pasos sigan el camino del éxito.

Reiteramos una vez más nuestro afán por servirles, colaborando con la educación y formación de sus hijos. Pondremos todos los medios a nuestro alcance para que la educación de sus hijos tenga la misma calidad que siempre les hemos ofrecido. Estamos abiertos al diálogo y a escucharlos, para lo que pedimos que la comunicación se dé siempre en el marco de la colaboración y el respeto mutuo. Administrativos y docentes estamos para servirles, pero no aceptamos las faltas de

respeto telefónicas o por escrito, ni las notas con palabras no adecuadas a la buena educación y tampoco cartas con falsedades o acusaciones sin fundamento de verdad.

COORDINADORES DE NIVEL Y EQUIPO DE DIRECCIÓN.